EXCELSIOR

La Libertad de Expresión y los Derechos del Hombre en Argentina, Sólo "Frases Huecas": 4 Juristas Franceses

Los Representantes de Organismos Internacionales Comprobaron Violaciones Constantes Tras de Investigar Durante Varios Días

BULNOS AIRES, 26 de mayo. (AFP y AP)—Cuatro juristas franceses, representantes de organismos internacionales, aseguraron hoy que los derechos del hombre y la libertad de expresión en Argentina, se han convertido sólo en "frases huecas".

Los magistrados del Tribunal de Apelaciones de Paris, Daniel Jacoby y Etienne Jaudel; el juez Louis Joinet y el abogado Leopold Aisenstein, ambos del Foro parisino, todos ellos representantes de la Federación Internacional de los Derechos del Hombre, con sede en París, y del Movimiento Internacional de Juristas Católicos "Pax Romana", con sede en Roma, visitaron durante varios dias este país, para tratar de comprobar diversas acusaciones relacionadas con violaciones a los mencionados derechos.

"El derecho a la defensa de los presos políticos es una frase sin contenido, y lo mismo puede decirse del derecho a la información. Los derechos sindicales también están seriamente afectados. Prueba de ello es el número de abogados, periodistas y sindicalistas asesinados con sorprendente impunidad", declaró el magistrado Jacoby.

Los juristas lamentaron

que se les hubiera autorizado para visitar los penales de Rawson, Resistencia, Sierra Chica y Villa Devoto, sólo en visperas de su partida, por lo que sólo conocieron el penal de Villa Devoto, ya que las cárceles restantes están en el interior

Los juristas —según señalaron antes de partir, anoche— comprobaron que la situación de los prisioneros de Villa Devoto es "dificil dado el hacinamiento y la promiscuidad". Igualmente advirtieron que la mayoría de ellos carecía de defensores. Muchos de los detenidos se quejaron con los juristas de haber sido objeto de "apremios ilegales" (torturas), las que si bien resultan muy difíciles de probar "parecen creíbles por lo reiteradas y coincidentes".

Los franceses comprobaron que hay más de 1,500 presos políticos, todos ellos encarcelados por supuestas actividades subversivas.

"La situación general es seria y deriva de la violencia política que emana de distintas fuentes "dijo Jacoby, quien se confesó "sorprendido de que no hayamos nodido ser capaces de encontrar a

Entretanto, hoy se informó que la guardia personal de la presidenta agredió ayer a los periodistas què cubrian los actos de celebración de la independencia, arrojándoles bombas lacrimógenas. La principal agresión ocurrió a la finalización de un desfile militar, cuando los guardias impidieron a reporteros y fotógrafos acercarse al vehículo de la mandataria.

En otro orden de cosas, dos dirigentes del Automóvil Club Argentino recibieron amenazas de muerte del "Ejército Revolucionario del Pueblo".

Los amenazados son el abogado César Carman, presidente de la organización, y el secretario Domingo Armendáriz. El Automóvil Club no ha querido satisfacer demandas salariales de sus trabajadores, y el ERP amenazó de muerte a los directivos, exigiendo aprueben mayores sueldos.

Amenazas de Muerte Contra Otros Siete Actores Argentinos

LA PLATA. Argentina, 27 de mayo. (AFP)—Siete artistas teatrales fueron amenazados de muerte por una organización terrorista, denunció uno de ellos, Alberto Rubinstein, en el diario "La Opinión",

tem, en el diario "La Opinión".

Los amenazados ya mantuvieron entrevistas con autoridades para solicitar protección,
formularon denuncias a la Asociación Argentina de Actores y
resolvieron continuar sus actuaciones.

Por su parte, el dirigente radical. Raúl Alfonsin en una
reunión de políticos, escritores
v editores de la provincia de
Buenos Aires expresó que "matar o amenazar a periodistas.
escritores artistas o editores
es muy grave, pero también es
muy grave calumniar medios
de comunicación, quemar libros y librerias, cerrar al país
al pensamiento universitario y
prohibir que la cultura nacional salga al exterior".

A raíz de las series de amenazas que la organización de extrema derecha Alianza Anticomunista Argentina (triple A) lanzó contra muchos periodistás, la CGT y las 62 organizaciones sindicales, darán a conocer comunicados de repudio según lo anticiparon sus principales dirigentes, Casildo Herreras y Lorenzo Miguel.

"Para nosotros", dijo Miguel, "todos son trabajadores y no hacemos distinciones de ninguna naturaleza, piensen como piensen. Estamos contra todo lo que signifique violencia y asesinatos, por que todo eso nosotros lo hemos sufrido en carne propia".